

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1'50 pts. al mes.
 En los demás puntos de España. 5'75 . trimest.
 Extranjero y Ultramar 40 . . .

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.—Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

ESTABLECIMIENTOS

recomendados que deben ser conocidos de los forasteros que visiten nuestra ciudad en la presente temporada.

Quincalla, bisutería, perfumería y ferretería.—D. Antonio Guillen y Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

Camisería.—Sra. Viuda de Labori, Mayor 7.

Chocolates y paquetería.—D. Manuel Gomis, Pórtico de Ansaldo.

Quincalla y paquetería.—D. Faustino Uriarte, Teatinos 52 y 54.

Dentista.—D. Antonio Espuch, Mendez-Nuñez.

Fondas.—De Bossio, Mendez-Nuñez.—Marina, San Fernando.—Vapor, puerta del Muelle.

Paños y lanas.—D. Tomás Pérez, Mayor.

Peluquerías.—D. José Rubio, Mayor.—Tres Amigos, Mendez Nuñez.

Tejidos.—Gran barato, calle Mayor frente al casino.

Zapatería.—D. Francisco Sanchez, cuatro esquinas de la calle Mayor.

Espejos, cromos, molduras.—D. José Reus, Pórtico de Ansaldo, 2.

Cualquiera puede aprender por sí solo el uso de las nuevas pesas y medidas con la

CARTILLA

de sistema métrico-decimal

que se halla de venta en la librería de don José Gossart, calle Mayor, núm. 32, y en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor, núm. 1.

LA PROVINCIA.

Martes 3 de Agosto de 1880.

CORRESPONDENCIA DE BÉLGICA.

(De nuestro servicio particular.)

Bruselas 29 de Julio de 1880.

SUMARIO: Lunch á la prensa Europea.—Los brindis.—Exposicion Nacional.—Mármoles y modelos de arquitectura.—Red telefónica.—Ferro-carril eléctrico.—Invernaderos.—Sericultura.—Maquinaria.—Mobiliario.—Bellas-Artes.—Artes literales y arte retrospectivo.—Tapicería.—Cerveza gratis.—Exposicion canina.—Los perros de arrastre.—La excursion á Gante.

La comision general de recepcion obsequió el lunes á los periodistas extranjeros con un soberbio lunch, en el pabellon de la prensa de la Exposicion Nacional.

Como en el dia anterior, la mayor parte de periodistas asistieron á tan agradable reunion. Como almuerzo de fiambre no habia menú, pero si bue-

na porcion de brindis. Entre estos, resaltaron los pronunciados por Mr. Hymans, periodista belga de gran talento que bebió á la salud de la prensa universal, Mr. Pi-sisse, redactor del *middelburgsche Courant*, de Holanda, habló en términos calurosos y elocuentes, para demostrar á los belgas que en el seno de la nueva generacion neerlandesa, no queda ningún rastro de rencor hácia Bélgica. Hace una ligera reseña del pasado y del presente entre ambos países, desde 1815, y concluye dando un testimonio de simpatía á la Bélgica próspera y libre.

El ministro del Interior que habia sorprendido la intima reunion de los periodistas á la mitad del almuerzo y aceptado la presidencia, se levantó á contestar al hábil y diplomático redactor neerlandés, en términos altamente patrióticos, justos para mi país, amigo y honrosos para un Estado independiente, próspero y neutral como lo es el belga. El ministro terminó con estas palabras: «Y ahora, señores, bebo á la salud de Holanda y de todos los demás países con quienes nos unen lazos amistosos. Por Alemania, por Inglaterra, por Francia, por el Austria, Hungría, por España, por Italia, por Portugal y tantos otros. Que puedan guardar sus representantes, presentes en estos momentos, un buen recuerdo de la recepcion que les hemos hecho y que hemos querido fuese cordial.» Algunos brindis mas ó menos humorísticos y oportunos dieron fin al almuerzo.

Acto seguido se esparramaron los periodistas por el interior de la Exposicion donde tuvieron ocasion de admirar las valiosas joyas, ricos productos y verdaderas maravillas de industria que un reducido país como Bélgica ha podido acumular.

Relativamente á la superficie que ocupa y á los objetos que contiene, la Exposicion Nacional de Bruselas, es de tanta importancia como la Universal de Paris de 1878.

Ha costado cinco millones de francos, se ha empleado trece meses en su instalacion, ocupa una superficie de 22 hectáreas y cuenta con el concurso de siete mil expositores.

Entre los productos que se albergan en su recinto, encontré un excelente bloque de mármol negro, de la cantera de Soignies que mide diez metros de largo por dos de ancho. Una red telefónica sistema Bell, funcionando con buenos resultados; un ferro carril de motor eléctrico Liemens, para transporte de veinte personas; grutas estalactitas y estalacmitas artificiales de excelente efecto; modelos de piedra en torres y chalets; pabellones muy bien dispuestos conteniendo útiles y aperos de labranza; en la seccion de horticultura, espaciosos y elegantes invernaderos que preservan de las variaciones atmosféricas, plantas y arbustos de diferentes climas y delicada cultura. En la seccion de sericultura, me llamó la atencion un gran escaparate con muestras de seda y ejemplares de guanos *attacus yamaurai Peruyi* cuyos resultados tan satisfactorios recomiendo á los cosecheros de seda españoles. En la seccion de maquinaria, encontré locomobiles y locomotoras, pequeñas y grandes, sólidas, ligeras, de material compacto y de construccion esmerada; elegantes por la forma, color y piezas. Bombas para elevacion de aguas, de todos sistemas y aparatos de navegacion y salvamento en géneros bien distintos y novedades bien curiosas. Las salas del mobiliario, demuestran el estado floreciente de la industria belga á la par que la disposicion de los obreros para reunir en su fabricacion el buen gusto de los operarios.

Considerable por su valor é interesante por su estudio, era la seccion de Bellas-Artes, Artes liberales y Arte retrospectivo. En la primera de estas salas hay preciosas obras de Van-Eyck y Van Dick, de Rúbens y de Rembrandt. En las Arte

liberales, métodos y material de enseñanza fáciles y elegantes, claros é higiénicos. Entre los objetos del arte retrospectivo, vi panoplias, cómodas, secreters, papeleras, armarios y mesas, carrozas y relojes de caja, con adornos é imitaciones de oro y de marfil; desde el siglo x hasta principios del presente. De los varios tapices flamencos de los siglos xvi y xvii, que se ostentan en los muros de la gran sala del centro, resaltan por su mérito y riqueza, la tapicería enviada de la corte de España y que son una de las glorias artísticas por que Bélgica pagaría rios de oro.

Dos cosas tan solo me faltan mencionar de cuanto en la Exposicion ofrece alguna particularidad y son la cerveza y los perros.

Sabido es que los países anglo sajones, se rinde extraordinario culto de millones al dios Cambrions, El cultivo del lúpulo reemplaza en estas regiones al cultivo de la vid en las zonas templadas. Bélgica es de los primeros y el cachet de su efervescente caldo se echa de ver tan largo como el visitador de esta Exposicion penetra en la sala 2.ª de la izquierda. Una bodega formada de toneles y un mostrador inundado de golosos, empuñando vasos y jarros de la espumosa bebida, advierten la existencia de una fuente. Fuente gratuita que sufragan por turno los expositores-fabricantes y que todos los dias se agota sin necesidad de anuncio ni cartel.

Los perros forman concurso aparte en esta Exposicion. Se han presentado 1.045, de ellos 800 son de caza, de escucha y guardia, 49 de San Bernardo, 26 de Terra Nova, 60 galgos y de agua y 110 de raza comun y de arrastre.

De estos últimos deberia ocuparme estensamente; son digitigados condenados al trabajo de lomo, que reemplazan á los caballos con gran ventaja para el dueño. He visto perro que no alcanza la talla 40 centímetros arrastrar un carro cargado de leché y legumbres. Cuando no lleva cargamento el vehiculo, la policia permite que suban en él una, dos, tres y hasta cuatro personas, segun la fuerza del can. En cuanto á los precios que tienen fijados todos los perros exhibidos, varian entre cinco francos y diez mil francos.

La Exposicion Nacional queda abierta hasta el 15 de Octubre. Dado el interés que ofrece este notable certámen me atrevo á recomendar su visita á mis ilustrados lectores y compatriotas, seguro de que hallarán justa compensacion á los gastos y molestias del viaje, con las importantes novedades que Bélgica presenta.

El Ayuntamiento de Gante, una de las ciudades mas importantes de Bélgica, fué el primero en invitar los periodistas extranjeros; convocados en la estacion del Norte, transportados en tren espress y agasajados á la llegada en Gante por el échevim y algunos concejales, los excursionistas en número de sesenta tuvimos la alta honra de ser acogidos como corporacion oficial y tratados por un cuerpo capitular semiautonómico, como si se tratara de potencia á potencia.

Desde el anden de la estacion donde se nos recibió con un discurso de bienvenida, nos dirigimos en carrozas descubiertas á la casa capitular, obra arquitectónica de gran mérito histórico. En la sala de publicaciones nos encontramos con el resto del personal que constituye el municipio, con el primer échevim á la cabeza, quien en nombre del burgo-mestre ausente, nos dió la bienvenida en breves y lisongeras frases ofreciéndonos el vino de honor.

Acto seguido se nos condujo al magnífico establecimiento horticola de Mr. Lindeu, donde existen plantas de todas especies y variedades, ricamente instaladas é inteligentemente conservadas en soberbios invernaderos. De allí fuimos á ver el

o de niños huérfanos, el establecimiento benéfico más importante que he conocido en Europa, un edificio levantado á espensas de la piedad cristiana y sostenido por la generosidad de los gante-ses; construído en piedra y ladrillo, con todas las condiciones y adelantos que exige la higiene y conoce el arte moderno. Allí nos sorprendió la instrucción que reciben doscientos cincuenta niños desheredados de la fortuna y albergados en un palacio por el amor de Dios. Digo palacio porque hasta la fecha no conocía en estas humanitarias obras mas que cuarteles. Gante ha querido sobre salir por cima de otros pueblos mas ricos en elementos pero no tan generoso. Ocupando una situación topográfica muy conveniente el Asilo gantés, ofrece al niño desvalido todos los auxilios que puede necesitar el desarrollo moral y físico de su cuerpo y cuantos elementos de instrucción puede apetecer la sociedad mas distinguida. Habitaciones espaciosas para dormitorios en vez de cuartos; comedores bien servidos, cocinas claras y limpias, salas para las escuelas segun la edad y la clase de estudios, desde los primeros rudimentos hasta los conocimientos científicos mas profundos. Allí encontramos aulas para el dibujo en todas sus variedades; aulas para la escultura y arquitectura, música y canto, gimnasia y equitación. Como medida de aseo, baños y lavabos en gran número y para completar la organización higiénica un potente ventilador movido por vapor purifica la atmósfera de todo el establecimiento. Yo quedé profundamente impresionado, no sólo por la grandeza de la obra que veía, sino por las reflexiones á que se prestaba la institución tan útil, tan sublime y tan sabiamente dirigida.

Desde aquí regresamos al hotel de villa, donde se nos obsequió con un *lunch*: á los postres, el primer échevin Mr. Vermandele pronunció un brindis entusiasta por el rey: despues otro échevin, Mr. Herremans, brindó por la prensa. Sucesivamente hicieron uso de la palabra: Mr. Gallenga del *Times* para saludar y agradecer la benévola acogida de la administración comunal de Gante; Mr. Hernandez de *La France*, brindó por la libertad Belga, otros varios compañeros dejaron oír su voz, copa en mano pero sin salir del mismo tema *Independencia y Libertad*. Comprendí que era demasiado machacar con igual tono el mismo asunto y antes de que—llevado por el entusiasmo se desequilibrase ningun cerebro—y se violara la señora Libertad, me permití tomar la palabra en nombre de la prensa española, brindando á la salud de la reina de los Belgas y de la condesa de Kerkove, esposa del burgomaestre, primer magistrado de la ciudad.

A seguida nos encaminamos á visitar *La Linie-re*, fábrica de lino, que cuenta con 2.500 operarios y produce 400.000 madejas semanales.

Otro establecimiento industrial, el mas importante de Gante nos entretuvo agradablemente breves momentos. Es la fábrica de algodón de los Sres. Parmentier y Compañía la que entre otras cosas notables posee una máquina monstruo de 1000 caballos vapor, con un volante que pesa 90.000 kilogramos de un diámetro de 9 metros 25 y de un movimiento de 36 vueltas por minuto.—Visitada la catedral y los restos de San Bavon, nos despedimos de nuestros amables anfitriones entre los que citaré particularmente al concejal Mr. De Bast, mi Cicerona en aquella jornada y á quien le saludo desde estas columnas, con la muestra más sincera de agradecimiento y de simpatía.

V. Cuenca Creus.

Por lo que pueda interesar á nuestro comercio, reproducimos á continuación el articulado de la real orden suprimiendo la gabela que percibía el ayuntamiento de Irún á la importación de mercancías:

«1.º Que cese desde luego la tarifa de derechos que viene percibiendo el ayuntamiento de Irún á la importación de mercancías, en virtud de real decreto 27 de Febrero de 1875 y real orden del 8 de Mayo del mismo año.

2.º Que se formalice la liquidación de las cantidades que se hayan recaudado por el mencionado arbitrio y de las obligaciones á que se halle afecto.

Y 3.º Que al descubierto que resulta de la liquidación se atienda con los recursos del presupuesto general del Estado en la parte que corresponda al Tesoro, y por medio de arbitrios extraordinarios que se autorizarán en la forma que previene el artículo 16 de la ley de presupuestos de 17 de Mayo de 1878 respecto de lo que corresponda á las atenciones del municipio.

De real orden lo digo á V. E para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 26 de Julio de 1880.—Cos Gayon.—Sr. Director general de aduanas.»

Dice *El Demócrata* de Palma de Mallorca: «Hemos oído decir que ha sido arrestado en su casa el capellan del primer batallón del regimiento de Filipinas, segun parece, por haber pronunciado un sermón de color pardo oscuro en la misa, á la que asistía el espresado batallón.»

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden de 26 de Junio, declarando que los tenientes de alcalde están facultados para imponer desde luego las multas establecidas en los bandos, ordenanzas ó reglamentos municipales, debiendo someterse á la dirección del alcalde en todos los demás casos.

Dicen de Alcoy:

«Como consecuencia de la elevada temperatura reinante de estos dias, está perdiéndose gran parte de la cosecha de aceitunas que tan halagüeñas esperanzas ofrecía á los labradores, y no es extraño que de continuar así se pierda por completo.

La temperatura máxima se elevó ayer á las tres de la tarde á 38 grados centígrados, de manera que los campos se van agostando y dentro de poco, si Dios no llueve la liquidación será general.

«Ayer á media tarde se levantó repentinamente un viento huracanado envolviendo la población en una nube de polvo que hizo imposible el tránsito por las calles.

El aire era tan caliente que ahogaba, lo cual unido al viento, al polvo y al calor, era cosa de no poderse sufrir.»

La cosecha de vinos será este año en España medianamente satisfactoria. En Navarra, ambas Riojas y Aragón, abundante. En la generalidad de Andalucía, regular. En el interior de España, como en Madrid, Toledo y Castilla la Vieja también regular. En Cuenca y la Mancha mala. En Zamora, y particularmente en Toro mala. En Cataluña mala también. En el antiguo reino de Valencia y Murcia mediana. En las islas Baleares regular. Por regla general sucede en casi todas partes que hay gran desigualdad en los viñedos.

Escriben de Alcoy:

«Mi distinguido amigo: Entre las muchas mejoras que en esta población se han realizado, figura en primera línea la nueva plaza para mercado que se está levantando, y que consiste en unas muy bonitas y elegantes casitas de hierro y madera, con tableros ó mostradores de mármol blanco, todas ellas muy bien pintadas y distribuidas, que forman tan buen conjunto, que me atrevo á asegurar que será una lonja modelo.

Segun me informan, calcúlase en 14.000 duros el coste de estas obras, si bien yo opino que será mucho más, por cuanto no se omite gasto alguno; solamente reunen un defecto las casillas destinadas para los cortantes, y es el ser muy reducidas; por lo demás, es una obra que honra muchísimo á los señores constructores, y más aun al señor arquitecto que ha facilitado el plano.

Programa de las fiestas de hoy y mañana:

Día 3.—A las nueve de la noche de este dia, antevíspera de Ntra. Sra. del Remedio, se tocará una *Gran retreta* por las bandas de música existentes en la población, que, comenzando en la plaza de Alfonso XII, recorrerá las calles de la Princesa, Triunfo, San Fernando, plaza de Isabel II, por delante de las Cárceles del partido, calle de Blasco, calle y plaza de San Francisco, calles de las Delicias, Jerusalem, Aranjuez, Navas, plaza de Hernán Cortés, calle de Torrijos, plaza del Teatro, calle del Duque de Zaragoza, paseo de Mendez Nuñez, calle Mayor, Villavieja, plaza de Ramiro, calle de Jorge Juan, Lonja de Caballeros, plaza y calles de las Monjas, San Agustín, Montengon, San Nicolás, Virgen de Belén, Santos Médicos, plaza de San Cristóbal, calles de Labradores, Angeles, San Nicolás, Pórtico de Ansaldo y plaza de Alfonso XII.

A las doce de la misma noche tendrá efecto en la plaza últimamente citada, una *Magnífica alborada*; para cuyo acto se levantará un tablado delante de las Casas Consistoriales, que ocupará la orquesta y coros que han de amenizar esta fiesta, en la que además tomarán parte también varias bandas militares.

Las torres del Consistorio aparecerán profusamente iluminadas con luces de Bengala, disparándose desde ellas vistosas palmeras de cohetes; alegrando este conjunto un repique general de campanas.

En este Concierto ejecutarán la orquesta y coros espresados, números escogidos, en armonía con el carácter de esta función.

Día 4.—A las doce de la mañana la sociedad *La Bienhechora* repartirá entre los pobres, en el zaguán de la Casa-Consulado, 500 libras de pan, amenizando el acto una banda de música.

A las seis de la tarde se celebrará en el Puerto una animada *regata*, adjudicándose al vencedor un premio de 40 pesetas. Las condiciones que han de reunir los botes ó lanchas para poder tomar parte en esta ó las otras regatas, que mas adelante se anuncian, estarán de manifiesto en la Capitanía del Puerto, y todas se verificarán bajo la dirección de los cabos de mar que la misma designe.

Terminado este espectáculo tendrá lugar *la caza á nado del pato*, diversion no conocida en esta ciudad, que se ofrece á los muchos aficionados á la natación, quienes obtendrán, como premio, los patos que por si mismos logren apresar en el agua. Despues se ejecutarán ejercicios de *cucaña de mar*.

A las nueve de la noche tendrá efecto en el paseo de los Mártires una magnífica *verbena* iluminándose profusa y caprichosamente sus deliciosos jardines, amenizando la velada varias bandas militares.

El Puerto se verá surcado por barquichuelas también iluminadas y la banda de bandurrias y guitarras esparciendo sus armoniosos acordes desde el mar, completará este delicioso conjunto, recuerdo fiel de una noche veneciana.

En el tiempo que dure la verbena se elevarán globos-aereostáticos.

Esta noche y todas las que comprenden los dias de las fiestas, se iluminará la Esplanada y Muelle de costa hasta el Varadero.

Si *El Constitucional* concreta, precisa y denuncia las irregularidades que supone existen en el Ayuntamiento de Monóvar, tenga la seguridad de que hará justicia el Sr. Gobernador de la provincia.

Desengáñese *El Graduador*. Nosotros hemos ofrecido hablar de las elecciones para Diputados provinciales cuando llegue el momento oportuno y no faltaremos á nuestro ofrecimiento, á pesar de todas las escitaciones.

GACETILLAS.

CUATRO PALABRAS.—Si no lo hubiéramos visto, no lo hubiéramos creído.

La corrida de ayer pertenece á la categoría de las mejores.

El ganado sobresaliente y sin parecerse en nada al de la tarde anterior.

Qué bravura, qué feroza, qué empuje y sobre todo qué modo de matar caballos.

Sea quien fuere el que *escogió* los toros para el primer dia, se ha acreditado de torpe en toda la extensión de la palabra; semejante torpeza ha costado al empresario muchísimo dinero, puesto que la mala condición de los que se lidiaron el domingo retrajo á una crecidísima parte del público que no quiso asistir á la corrida de ayer por no verse chasqueado como sucedió el domingo.

Los toros lidiados ayer prueban que en la ganadería del Sr. Conde de Patilla hay reses con todas las condiciones para corridas de primera.

No tenemos tiempo para decir todo lo que se nos ocurre respecto á la magnífica corrida de ayer.

La cuadrilla sobresaliente.

El ganado muy bueno.

Los picadores.... á ratos.

La presidencia, bien.

El servicio de la plaza inmejorable.

La entrada muy floja.

Dos accidentes hay que lamentar.

Al saltar al callejón uno de los toros hirió en

una pierna á un agente municipal, que en mal estado fué trasladado en una camilla al hospital.

El cabo de órden público recibió tambien una contusion en el hombro derecho, aunque sin consecuencias de gravedad.

ENTERRADA VIVA.—El *Diari Catalá* dá cuenta á sus lectores de un hecho sumamente grave ocurrido en San Andrés del Palomar.

Parece que una señora fué victima de un accidente, y que su familia, creyéndola muerta, determinó enterrarla la misma tarde, por temor de que se descompusiera el cadáver de la desgraciada, teniendo en cuenta el extremado calor y ser la muerte muy gruesa.

Parece tambien que á las dos horas de haber sido metida en el nicho, el enterrador oyó un fuerte ruido, pero no hizo caso, creyendo que algun animal se habia metido al tiempo de abrir el nicho; pero no cesando aquel, sino por el contrario creciendo mas cada vez, el enterrador lleno de espanto se fué á su casa, contándole el caso á su mujer. Los dos volvieron al cementerio y convencidos de la verdad de lo ocurrido, dieron conocimiento á la autoridad, la cual mandó abrir el nicho, y segun añade, la mujer estaba efectivamente muerta, haciendo saponer que habia padecido horriblemente por la posicion en que fué encontrada dentro de la caja.

LOTERIA.—Ya circula el prospecto de la Nacional anunciando los premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 23 de Diciembre del presente año. Dicho sorteo constará de 4.000 billetes al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos de 50 pesetas, distribuyéndose 14.600,000 en 25 premios. Los principales serán:

1 de 2.500.000 pts.—1 de 1.250.000.—1 de 1.000.000.—1 de 500.000.—1 de 250.000.—4 de 125.000 500.000.—14 de 50.000, 700.000.—20 de 25.000, 500.000.

REVISTA

de la corrida de toros celebrada en esta capital el dia 1.º del corriente.

¿Si tendria razon nuestro paisano adoptivo cuando concibió la luminosa idea de dotar á España de una escuela de tauromaquia?

¡Ah! nuestro marqués de Santana sabe el terreno que pisa, conoce nuestras aficiones taurinas y por lo mismo desalojó de su cerebro el vasto plan que no cabia en su imaginacion.

Pero aquel pensamiento profundo, regenerador, vaciado en pleno Senado, por el propietario de *La Correspondencia*, á pesar de ser tan vasto no era completo.

El Sr. Santana nos habló de escuelas taurinas donde se enseñe el arte con todos sus primores y nada nos dijo de estudiar la manera de mejorar la raza de los toros de lidia.

Olvido imperdonable el del reformador; olvido que solo puede esplicarse no conociendo los toros que se lidiaron el domingo en la plaza de Alicante.

¡Qué toros caballeros!

Lástima dá emplear el tiempo reseñando la corrida del domingo, en la que quedaron defraudadas las esperanzas de muchos miles de espectadores que tenian por única garantía el buen nombre del empresario Sr. Lopez, á quien el ganadero ha dado gato por liebre, engañando al público, á la empresa que ha pagado el ganado como bueno, y jugando á la vez con el crédito que viene gozando el circo de Alicante, gracias á la actividad y al celo del Sr. Lopez.

Pero vaya con Dios el ganado del Conde, y...

¡Qué afición!

No podemos negar que somos españoles, y españoles fieles á la tradicion que de edad en edad ha llegado hasta nosotros si no corregida aumentada.

Si nuestros abuelos abandonaran sus tumbas y vieran como ha fructificado la semilla que arrojan, esparciéndola por toda la peninsula é islas adyacentes, de seguro que llenos de alegría arrojarían al aire su sombrero de tres picos y hasta la bordada chupa.

¡Sois dignos de nosotros! esclamarían; sois dignos de esta patria que reverenció á Costillares; que vendía hasta la capa de grana para aplaudir á Montes; que enriquecía á mas de mil prestamistas por ver cómo mataba Cúchares y que tiene cuenta abierta en las cajas de ahorros por no privarse de ver estoquear á Lagartijo y á Salvaor (cuidado con el uso de este infinitivo.)

Esto dirían si abandonaran sus tumbas aquellos que solo sentían morir porque en el otro mundo

no podían ver mas corridas, siquiera fueran como la del domingo.

Y la verdad sea dicha, aqui donde tantas cosas ha borrado la civilizacion, no ha perdido nada el entusiasmo por las corridas de toros, si no que, por el contrario, va en aumento el número de los aficionados á ese espectáculo puramente nacional.

No creemos que nadie se atreva á negar esta afirmacion que acabamos de hacer, con permiso del progreso y de los adelantos verdaderamente asombrosos, realizados en la segunda mitad del presente siglo; pero si á alguien, desconociendo el mundo en que vive, dudara de lo que acabamos de decir, quedaria plenamente convencido de aquella verdad, al saber que aqui han llegado á miles los forasteros, animosos, no de bañarse, sino de sudar el quilo, de aplaudir y de silvar á los diestros y de emocionarse ante los mil incidentes y accidentes á que dió lugar la corrida de toros de anteaer.

Pero dejando á un lado consideraciones y filosofías, reseñemos la corrida del domingo, despues de confesar que este espectáculo nacional por todos los cuatro costados, vivirá entre nosotros tanto como el recuerdo de los matadores que nos abandonaron entre los aplausos de un pueblo, que no cambia sus glorias nacionales por todo el oro del mundo.

A las tres de la tarde se hallaban completamente llenos la *sombra* y el *sol*. Allí 30º; aqui, en las gradas de sol, hervia la sangre; el corazon se enardecía y la masa cerebral queria fundirse bajo la influencia de los abrasadores rayos que despedía el astro que quemaba el rostro de tres mil espectadores prensados como sardinas en barril.

¡Qué impaciential

Por fin sonó la hora del cartel en el reloj del Sr. Presidente; y la primera autoridad de la provincia ocupó el palco empapelado.

Gran salva de aplausos que se confunden con los acordes de la banda de la Beneficencia.

Sale la cuadrilla precedida de los inteligentes Lagartijo y Angelito; preséntase á recoger la llave un particular y ábrese la *ratonera* para dar salida al primero, conocido en tierras de Benavente por *Respetado*, con divisa blanca, azul y encarnada, distintivo de la ganadería del Sr. Conde de Patilla, antes de Romero.

Respetado se dirigió á los hulanos recibiendo ocho lancetazos de los Calderones que sufrieron dos caídas de órdago resultando heridos dos *arres*.

Sonaron los clarines, *Gallito* puso par y medio y con un par cumplió Molina todos ellos puestos con el salero y gracia con que saben hacerlo estos diestros.

Rafael ataviado de azul y negro, tomó los avios y se fué á buscar á la fiera con esa serenidad propia solo de los toreros de verdad.

Tres pases con la siniestra y dos con la diestra, se arrojó sobre *Respetado*, á quien administró una estocada buena aunque algo baja.

Palmas, cigarros y el redondel convertido en un almacén de sombreros.

Arbejano era el segundo, de romana, corniabierto y bien puesto. Era tambien de Patilla lo que no desmintió por su falta de bravura. Siete puyazos tomó como quien nada toma, dejando pegada una *oblea* en la arena y *apeado* á Pepe Calderon.

Cosme y *Ojitos* salieron á parear, poniéndole seis palitroques á *Arbejano*, cuatro de frente llamando al bicho y otro al sesgo que resultó de cierta manera.

Angelito, que vestía de grana y oro, cogió el *sabie* y la *bayeta colorá*, despachando á *Arbejano* de un magnífico volapié despues de cuatro pases y dos pinchazos buenos.

Bien por Angel. Allá van tsbacos á granel, sombreros y palmas continuadas.

Y llegamos á la segunda mitad de la lidia.

Que Dios nos asista.

Presentóse en la arena sustituyendo á sus hermanos difuntos en todas sus malas condiciones *Bizcochero*, bien armado, colorado y de peso. Dos puyazos recibió despues de haber estado doscientas veces junto á los *clavileños*. Calderon (José) le entregó su jamelgo para que no se perdiera del todo el buen nombre de la ganadería.

A todo es toro, el Gallo y Anton le colocaron cinco palillos y las *cajas* avisaron á *Bizcochero* que era llegada la hora del último trago. Trago amargo fué tambien el que pasó el público mientras duró la brega entre Rafael y el de Benavente.

Quince pases todos de telon; una entera, dos medias estocadas y tres golpes de puntilla acabaron con *Bizcochero* y con sus condiciones de *buey de lidia*.

Bautizado con el nombre de *Piloto* saltó á la arena el *primero* de los dos *cuartos*, colorado huido

y muy bueno para el arado, por lo que el Sr. Presidente obrando con gran acierto, lo mandó al corral para que el ganadero lo destine al cultivo del campo si así lo cree conveniente.

Palmas, saludos y música.

Y vamos al *segundo cuarto registrao* en el de la ganadería por *Grumete*, de romana colorado y abier-to de cornamenta.

Al recibir un pinchazo con la *aguja* de *Agujeta* saltó la valla llenando de *canquelo* á los del *callejon* que tocaron á zafarrancho. Cuatro varas más le administró *Colita* que por no ser menos que su compañero de *guardia*, dió en el suelo con su humanidad. Dos *obleas* hechas pedazos dejó, pero útiles para el servicio, que dicho de paso, fué detestable *Grumete*, que pasó á manos de los muchachos que le pusieron dos pares irregulares y como pudieron. Cinco pases de maestro por parte de Angel y algunos más de *aprendiz*; una baja y un mete y saca regular dieron al traste con *Grumete* que se permitió durante la brega abandonar el terreno del honor para marchar de nuevo al callejon.

Retinto, bien armado y de gran *poderio* era el quinto bautizado con el nombre de *Gibraltar*. Doce varas recibió de *Colita* y *Agujeta*, agujereando la piel á dos rocinantes.

El Presidente hizo la señal; la caballería se retiró y salieron á parear Anton y el hermano del maestro.

Miles de botellas cayeron al redondel arrojadas por un público que deseaba la continuacion de la suerte de picas.

La presidencia que habia obrado reglamentariamente, complaciente con un público que empezó á disgustarse desde el comienzo de la lidia, accedió gustosa á la petición y mandó saliera de nuevo la caballería.

Gibraltar se preparó para la muerte, despues de recibir dos varas más y par y medio de Molina.

Rafael lo mandó á la eternidad de un volapié inmejorable.

Muy bien por el cordobés.

Nueve varas recibió de los de tanda *Malos pelos* dejando desmontado á *Agujeta*.

Los que pareaban le colocaron tres como pudieron y Angel los desachó, dándole seis *sablazos* á lo reclata despues de haberle pasado diez y seis veces á diestro y siniestro.

RESUMEN.

Los toros reprobados.
Los de caballería... suspensos.
Los de infantería buenos.
La Presidencia acertada.
La entrada notablemente aprovechada.
El servicio de mozos sobresaliente.

O. S.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 4 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 16 y 1/2 palmos.
Pared descubierta, 112 y 1/2 id.
De cieno, 67 id.
Entra, una cuarta hila.
Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 29 de Julio de 1880.—El director, Manuel Gomiz.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

Hombres	22
Niños	16
Mujeres	22
Niñas	17
Total	77

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Hallazgo del cuerpo de San Estévan.

SANTO DE MAÑANA.—Sto. Domingo.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

JARABE TÓNICO-ANTIESCROFULOSO DE E. MANERO,

preparado por

D. JOSÉ CARLOS BELLIDO.

Una larga práctica ha demostrado el éxito más brillante obtenido con este jarabe, cuyo estudio y fórmula se deben al distinguido médico D. Evaristo Manero, para combatir todas las enfermedades que reconocen por causa un vicio escrofuloso ó linfático, así como en el raquitismo, pues reemplaza con ventaja al Aceite de hígado de bacalao y al Jarabe de rábano.

Igual éxito se ha obtenido en la falta de apetito, digestiones difíciles, palpitations del corazón, conuncion y aniquilamiento.

El sexo débil hallará un poderoso medio con el uso de este jarabe en las supresion ó falta de menstruo, en las pérdidas uterinas, flores blancas, desfallecimiento del estómago, dolor en los riñones y muy particularmente en el histerismo.

Las personas débiles, de un temperamento nervioso, las que padecen una digestion lenta y ponosa, los sujetos de una complexion delicada, los niños y los viejos estenuados por la edad y por las enfermedades, encontrarán un medio de aumentar gradual y naturalmente la vitalidad de sus órganos.

El Jarabe tónico-antiescrofuloso abrevia portentosamente las convalecencias largas, particularmente las que son debidas á fiebres ó calenturas graves, con síntomas de debilidad nerviosa.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | |
|-------------|-------------------|
| Azuclas. | Compases. |
| Hachas. | Terrajas. |
| Garlopas. | Trincadores. |
| Cepillos. | Ficheros. |
| Junteras. | Saca-bocados. |
| Guillames. | Triángulos. |
| Tenazas. | Barrenas. |
| Alicates. | Berbiquies. |
| Cortafrios. | Formones. |
| Visagras. | Gubias. |
| Limas. | Roblonas. |
| Escofnuas. | Escuadras. |
| Sierras. | Destornilladores. |
| Serruchos. | Cuchillas. |
| Verdugos. | |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

LA ESTRILLA.

Este es el título del establecimiento balneario situado en el punto más céntrico de la tranquila y apacible playa del Postignet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

PRECIOS.

- | | |
|---|------------|
| Abono de 9 baños y coche de ida y vuelta para una familia hasta 8 personas. | 50 reales. |
| Abono de 9 baños sin coche. | 16 " |
| Habitacion para una familia. | 2 " |
| Un baño de agua del mar templada ó caliente. | 5 " |

DIAMANTES SIMILI.

Estas piedras magnificas que claras como el agua y de un fuego vivísimo imitan maravillosamente los diamantes verdaderos, de estos solamente por el análisis químico pueden ser distinguidos.

Un sortija de oro macizo de 18 quilates. Francos 18.



Una par de zarillos oro macizo de 18 quilates. Francos 18.

Prévio pago anticipado efectúo y envío los pedidos libre de todo gasto á domicilio; por francos 0'75 en timbres de correo expido libre de porte el Album ilustrado de mis productos. Ejecuto toda clase de alhajas para teatros, para el culto, condecoraciones, etc. etc., así como igualmente me ofrezco para el concienzudo desempeño de toda clase de comisiones tanto para la Francia como para los demás países.

Advierto que mis alhajas son de oro registrado, de 18 quilates.

Remítanse los importes de los pedidos á los señores Olaso y compañía, calle del Cármen, 38, Madrid.

J. Lutzé, Paris, 16, boulevard Voltaire.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 y 17.

LA ESTRANA Y

PREVALECIENTE DOLENCIA

DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguna. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es atormentado por vahos preságios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de calor, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y Baqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admítase que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves.—El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sras. Alomar y Uriach, Sras. Ferrer y C. Sras. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sras. Hijos de Carlos Ulzurru, en Madrid.

Sras. Scott y C. Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España.—B. S. M.

Proprétario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sras. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

HAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores ambutados fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

- | | |
|------------------|----------------|
| Maletas. | Cortaplumas. |
| Sombrereras. | Lancetas. |
| Planchas-vapor. | Peines. |
| Idem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Gutaperchas. |
| Ata-mantas. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas: |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Caramañola. | Sombrillas. |
| Tijeras. | Bastones. |
| Cucharas. | Rujias. |
| Cuchillos. | Hules. |
| Ten dores. | Plumeros. |
| Cucharones. | Anteojos. |
| Navajas. | Petacas. |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.



Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo Americano ó sea presion atmosférica.

Mendez Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

CAMIAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo. De canónigo ó cameras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor.

LA ÚLTIMA + VERDAD.

FUNERARIA

DE

José Asensi y Compañía,

Labradores, 12, Alicante.

Los dueños de este establecimiento, queriendo poner este servicio á la altura que está en las primeras capitales de España, no han titubeado en hacer cuantos sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público alicantino un establecimiento digno de esta ulti capital.

Afecto, en este establecimiento se encontrará prontitud, baratura y un esmerado servicio permanente de cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 50 reales en adelante y para niños desde 12 rs. id.

En esta Funeraria encontrará el público un gran surtido de magnificas cajas con bonitas tapaderas de cristal, para cuerpos mayores.

Tambien se encargan los dueños de este establecimiento de todo lo concerniente á un entierro de la clase que fuere, lo mismo que el personal para la conduccion de cadáveres al cementerio y de vela en la capilla del depósito del mismo.

Por la noche habrá un farol de colores encendido encima de la puerta.

1.º PREMIO EXPOSICION INDUSTRIAL. MARSELLA 1879.

FRANCOIS IZARD.

11. Avenue du fer à Cheval, 11.

BEGIERS-HERAULT-FRANCIA.

Fabrica de aparatos de destilacion, fijos y móviles, de aparatos para calentar vinos y otros líquidos; para conseguir ó detener su fermentacion.

Máquinas para escaldar la viña y preparar los barriles.—Inalacion de bodegas.—Tubos de cautchú y de cobre.—Grifos de todas clases.—Bombas.

Casa de primer orden y recomendada.—Fabricacion enteramente irreprochable.—Se d-sean representantes formales.